
質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

①国東市に提出する入札参加申込書について。

②商工会会員・市内業者との関係について。

①免許証を返納した高齢者について。

②コミュニティバスの今の状況。今後の取組みや課題について。

①双国校と、その関連のある施設について。

②竹田津小・熊毛小について。

①県内トップクラスの助成内容とのことだが、具体的には。

②対象条件の緩和が必要ではないか。

③不妊治療と仕事の両立について。

①空き家バンク登録物件の管理について。

②空き家バンクを使う県外の方の宿泊先に農泊を勧めてはどうか。

③倒壊寸前の危険な空き家の取り扱いについて。

3 若者議会について

①3月の定例会後の進捗状況は。

市長

2
和田　圭介
（1番）

（無所属）

1
国東市の不妊治療助成
について

2 空き家について

令和5年第2回国東市議会定例会　一般質問予定表

■6月19日（月）

質問事項

2
高齢者に対しての交通
手段等の支援について

1
国東市における物品購
入について

松本　光生
（2番）

（自由民主党）
1

3
双国校・竹田津小・熊
毛小の利用について

市長

市長

市長

市長

市長



質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

令和5年第2回国東市議会定例会　一般質問予定表

■6月19日（月）

質問事項

①指名委員会の構成メンバーは。

②本年５月１１日付で公告した工事の一般競争入札について、審議した指名
委員会はいつ、何回開催したのか。

③本工事の一般競争入札について指名委員会で審議された際に、どのような
点について協議が行われたのか。何か問題視された点はあったか。

①本工事について、参加する者の要件のうち、本社所在地を、国東市、豊後
高田市、杵築市、日出町、別府市、大分市として、最大で２０者以上の参加
が見込まれる一般競争入札により行うこととしたのはなぜか。

②なぜ、今年度から、最大で２０者以上の参加が見込まれる一般競争入札を
行うこととしたのか。今までの入札方法に問題があったのか。

③周辺の自治体は、どうなっているか調査したのか。その結果は。

④①の参加要件とするうえで、どのような検討をしたのか。

⑤①以外の参加要件とすることについて、検討をしたのか。

⑥ただ、数だけの問題ではなく、①の参加要件とした場合、どのような問題
が起こるのか、検討したのか。

①市長は、指名委員会の結果報告等を受け、質問２の①の参加要件を設定す
ることに対して、国東市内の業者がどうなるか考えなかったのか。

②市長は、所信表明の中で「市民の皆様に寄り添い、様々なご意見を伺いな
がら、よりよい国東市を目指したいと思っています」と言っているが、この
度の入札に係る様々な問題・起こりうる弊害等を考慮した場合、「住民に寄
り添う行政を行っている」と言えるのか。

③市内の業者を育成していくことにより、地域産業が活性化し、国東市が潤
い、さらには人口減少対策につながると思うが、市長は、どう考えるのか。

①5月4日に実施した18歳成人式対象者へのアンケート調査の結果について

②昨年8月15日に実施した19歳成人式対象者へのアンケート調査の結果につい
て

③現在の高校生へのアンケート調査の結果について

④1月開催の場合の美容院等の対応について

⑤各対象者や高校生へのアンケート調査の結果から市が考える今後の成人式
のあり方について

⑥令和2年度と3年度の成人式対象者の「つどいの場」の設定について
・令和2、3年度の成人式の開催のしかた
・実施に至るまでの経緯（延期については考えなかったか）
・成人式の救済措置と若者の移住・定住策としての「つどいの場」

①在校等時間の経年比較について。
・昨年4月と今年4月の一人当たりの在校等時間の平均を小・中別に。

②時間外勤務の削減に向けた業務改善方針・計画の策定について。
・策定しているか、どのような内容か。

③超過勤務縮減に向けた取組提言について。
・作成者、内容、どのように使われるか。

④国東市学校労働安全衛生委員会について。
・会の目的・職場巡視の仕方・職場改善チェックリスト・市全体の時間外在
校等時間の状況等を共有・PDCAサイクル。

⑤別府教育事務所学校訪問に係る指導案作成について。
・「授業シート様式」（学校訪問用シートを県で統一）

4
瀧口　由美子

（3番）
（市改ク）

1
今後の国東市成人式の
あり方について

2
学校現場の働き方改革
について

3
地場企業・地域産業の
活性化について

3
宮園　正敏
（8番）

（新世会）

1 指名委員会について

2
競争入札参加資格につ
いて

市長

市長

市長

市長

教育長
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令和5年第2回国東市議会定例会　一般質問予定表

■6月19日（月）

質問事項

①猪の捕獲費について狩猟期間11/1～3/15の間、報奨金が下がるが国東市と
して補填できないか。

②豊後高田市・杵築市との連携は。

①令和5年5月11日付けだ公告された、一般競争入札について、なぜ、大分市
が加えられたか。

②公共工事や物品の購入による、地元事業者の育成や地域経済の活性化をど
う考えるか。

①国東市所有の遊休財産（土地・建物）がどれくらいあるか。

②遊休財産の有効利用について、どう考えるか。

5
石川　泰也
（6番）

（緑風会）

1
有害鳥獣駆除報奨金等
について

2
公共工事における一般
競争入札について

3
国東市所有の遊休財産
について

市長

市長

市長
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①国東市内の現在の保有率は。

②全国でトラブルが起きているが、市民から不安や苦情などの訴えはないか。

③すでに健康保険証を登録している市民はいるのか。

④国に対してマイナンバー法の実施を、いったん中止するよう国に求めるべき
ではないか。

①農地取得の下限面積が廃止された。移住者対策などには朗報になるのではな
いか。空家対策も含めた、これからの国東市アピールを考えないか。

②小面積でも多品目の作物を作付けし、有機農業推進には小農家、兼業農家で
も取り組める。小規模農業にも支援を。

③学校給食の市内生産物の使用割合はどうなっているか。

④学校給食等に市内の生産物を使用することは、子どもの食育にもつながる。
農政の方面から学校給食への働きかけはできないか。

3市によるごみ処分施設が2年後に供用開始となるが、次の点についてどう取り
組むのか。どの様な計画になっているか。

①分別収集について。
・減量化に向けた取り組みは。

②プラスチック製品の取り扱いは。

③高齢者等への戸別収集について。

④ごみ袋価格について。
・物価高騰対策として、すぐにでも取り組めると考えるが。
・2,000万円あれば半額にできるが、どう考えるか。

①街頭防犯カメラ設置の計画は。

②防犯カメラ設置費助成制度の考えは。

③地域防犯の取組みは。（公民館活動の事業項目に追加の考えは）

①高齢者の運転免許自主返納の支援策は。

②サポート加盟店の創設、事業化の考えは。

③交通事業者支援を行っているが、交通弱者に対しての支援策に出来ないか。

1

2

市長

野田　忠治
（10番）
（新世会）

防犯カメラの設置につ
いて

2

交通弱者への交通支援
について

令和5年第2回国東市議会定例会　一般質問予定表

2 農業振興について

3

■6月20日（火）

質問事項

1
白石　德明
（7番）

（日本共産党）

1
マイナンバーカードに
ついて

ごみ行政について

市長

市長

市長

市長
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令和5年第2回国東市議会定例会　一般質問予定表

■6月20日（火）

質問事項

①「園でのおむつ処理」実施の経緯について。
・これまでの取り組みと園での処分開始の経緯について。
・民間こども園等での取り組みの現状と課題は。
・おむつお届けサ－ビス等の導入は考えられないか。

②新たに誕生した病後児保育の運営等について。
・今後の運営と利用計画はどの様になるのか。
・利用者負担についての支援は考えているか。

③子ども家庭庁が発表した全国調査で「不適切な保育」とされた事象は市内で
はどの様になっているか。
・相談窓口はどのようにされているか。

①国東市農業公社の運営拡充のために。
・農業公社の内覧会に出席した。農業公社の合併により、より活動の推進が期
待されている。合併に伴う集中管理の課題はどの様に考えているか。３年後、
５年後、１０年後の姿を描いているか。
・事業の効率化のために現在ある水稲苗の生産施設の移転は早急に進められな
いか。
・各種農業機械の更新計画は。

②農福連携の推進と課題について。
・就業人員拡大を図るために農福連携を進めている地域があるが国東市の取り
組みはどの様に進めているか。

③人材バンクの取り組みについて。
　・杵築市が「市農業サポート人材バンク」を始めた。国東市は。
　・シルバ－人材センタ―とのマッチング等の連携は。

④自前出荷団体づくりは進んでいるか。玖珠九重町では産直で福岡圏域に自前
で出荷している団体もある。どのように考えているか。
・市内の道の駅どうしとの連携はどの様に考えているか。

①この7月にもこの計画が策定されるということを聞いている。策定は進んで
いるか。

②地域との話し合いに参加した。その集約は進んでいると思うが、どのように
いかされていくか。

③策定後の議会への説明、広報活動、地域へのパブリックコメント等を行う予
定は。

①竹田津信号から小髙島までの道路改良はできないのか。

②西方寺地区のみつまた保存会に対して、市としてどのような支援をしてきた
か。

①駐車場不足の解消策は。

②空港前駐車場が満車の時、事前に周知はできないか。

①甘しょ産地化に向けての、市の取組み状況は。

②貯蔵施設として、トンネルの活用はできないか。

2 空港周辺整備について

子育て環境の整備につ
いて

農業生産力の推進につ
いて

1

2

4
唯有　幸明
（14番）
（新世会）

1 周辺部振興策について

3
吉田　眞津子

（9番）
（市改ク）

3

3 農業振興について

国東市地域公共交通計
画の進捗状況について

市長

市長

市長

市長

市長

市長


